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Состояние системы государственной молодёжной политики, актуальные методы работы с молодыми 
людьми, а также правовое обеспечение сферы стали ключевыми вопросами в обсуждении напарламент-
ских слушаниях на тему «О молодёжной политике в РФ». Своим видением развития молодежной политики  
поделился лидер Партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»  Сергей Миронов.

Приступая к созданию кон-
цепции молодежной по-
литики в России, следует 

решить две задачи. Как мини-
мизировать распространение 
концепций, которые навязы-
ваются извне. Ведь свято место 
пусто не бывает. И что сделать 
для того, чтобы сегодняшние 
школьники и студенты осозна-
ли себя гражданами России, на 
плечи которых очень скоро ля-
жет ответственность за то, быть 
России или не быть.

Целые пласты молодежной 
субкультуры существуют сами 
по себе, а в формировании пред-
ставителей молодого поколения 
система образования и воспита-
ния проигрывают интернету и 
соцсетям.

Вернуть молодых людей из 
виртуальной реальности в ре-
альную жизнь – задача чрезвы-
чайной трудности, но эту задачу 
нужно решать.  Молодежная по-
литика – это и включение мо-
лодых людей в реальную жизнь 
как настоящих партнеров взрос-
лых.

И здесь важны четыре 
составляющие:

Первое – сопереживание. 
Без сопереживания своему наро-
ду никакой национальной кон-
цепции молодежной политики 
быть не может. Мы с вами ви-
дели прекрасный пример сопе-
реживания – это «Бессмертный 

СОХРАНИМ МОЛОДЁЖЬ 
– СОХРАНИМ СТРАНУ

ТОЧКА ВОЗВРАТА

полк» в День Победы. Вот тогда 
все вместе, и молодые, и стар-
шее поколение, и те, кто жизнь 
отдал за то, чтобы мы жили в се-
годняшней стране. 

Второе – сопричастность. 
Сопричастность – это чувство 
причастности к тому, чем живёт 
страна, что нами движет, чув-
ство сопричастности к нашей 
истории, нашим традициям. И 
здесь обязательно нужно гово-
рить о сопричастности к труду 
старших поколений. Потому что 
это своеобразный краеугольный 

камень любой молодежной по-
литики.

Третье, – совместность. 
Совместность – это осущест-
вление общественной или по-
литической деятельности пред-
ставителями разных поколений 
на основе общих жизненных 
ценностей. Ценности – это то, во 
что человек верит так, что готов 
отдать за это жизнь или посту-
питься свободой. Вот здесь мож-
но сделать ремарку – сложности 
в отношениях между Россией, 
Америкой и Евросоюзом как раз 
и заключаются в несовместимо-
сти ценностей этих стран. 

И четвёртое, сознатель-
ность. Быть сознательным озна-
чает не просто «жизнь в созна-
нии», а обдуманность каждого 
решения и поступка молодого 
человека.

В моральном смысле созна-
тельность – это высшая степень 
совести, свойство, регулирую-
щее цель и направление дея-
тельности человека. В развитии 
сознательности молодежи идет 
противоборство нашей образо-
вательной системы и социаль-
ных сетей.

И сегодня у нас в СМИ как 
раз главенствует идеология за-
рубежных стран, не наши цен-
ности. Отечественной идеоло-
гии у нас нет, потому что её нет 
в Конституции РФ. Но «свято 
место пусто не бывает», если у 

нас нет идеологии, значит, она 
начинает чем-то замещаться. Я 
абсолютно убеждён в том, что 
идеология должна базировать-
ся на тех же сопереживании, 
сопричастности, совместности и 
сознательности. 

То же самое касается и та-
кого важного движения, как 
волонтёры. Позитивное дви-
жение, но тоже создается 
ощущение, что волонтёрское 
движение само по себе, а го-
сударственная политика сама 
по себе. Хотя есть, кстати, ин-
тересные примеры, скажем со 
стрит-артом, уличными граф-
фити. Раньше это было стихий-
но – мы видели все эти бетон-
ные заборы вдоль железных 
дорог. Но во многих городах 
решили – а почему бы их не 
использовать? И унылые сте-
ны кварталов расцвели! Какие 
замечательные мы видим кар-
тины и рисунки, посвящённые 
Дню Победы. То есть, если за-
хотят, то могут, оказывается.

Мы не должны поучать и 
уж тем более наказывать. Нам 
необходим серьёзный и откро-
венный диалог с нашей моло-
дёжью на равных. Нам необхо-
димо встречное движение. Мы 
должны не только учить нашу 
молодёжь, но и сами учиться у 
нее. Только тогда государствен-
ная молодёжная политика будет 
иметь смысл.

Сергей Миронов

В парламенте
ПОДВОДЯ ИТОГИ
Лидер регионального от-
деления СР Виктор Леухин 
раскритиковал социальную 
политику правительства.

ЭРА МИЛОСЕРДИЯ  
Взгляд депутата ЗСО Ирины 
Ясаковой на социальную  
поддержку многодетных 
семей.  

Белозерск
ПРИВЕЛИ ПЛАНЕТУ В 
ПОРЯДОК
Члены местного отделения 
СР провели субботник.

Верховажье 
В ДВЕ ШКУРЫ
Бесконтрольность платных 
услуг привела к тому, что 
люди в белых халатах берут   
деньги за оплаченные ранее 
услуги.

Вологда
«ДЕТСКИЙ ВОПРОС»
В лихие девяностые в об-
ластном центре чиновники, 
распродав детсады по при-
чине их  убыточного содер-
жания, получили серьезную 
проблему.

Никольск
МОЛОДЫМ ВЕЗДЕ  
У НАС ДОРОГА?
В чем причина низкой 
активности молодежи? 
Ответ на этот вопрос искали 
участники совещания.

Сокол
НА БЛАГОЕ ДЕЛО
Руководитель местного 
отделения СР Владимир 
Коновалов пожертвовал 
продукцию собственного 
производства на восстанов-
ление храма.

Тарнога  
ДАЛЬШЕ НЕКУДА
Жители нескольких дере-
вень Тарногского района, 
доведенные до отчаяния 
бездействием  областным 
чиновников, вышли на 
митинг.

Череповец
КОГДА СЛОВА РАСХО-
ДЯТСЯ С ДЕЛАМИ
Часто приходится слышать 
с высоких трибун о том, что 
дети –  наше будущее! Но по-
чему-то, когда дело касается 
финансовых вопросов, наши 
власти забывают об этом и 
перекладывают всю ответ-
ственность на родителей.

Шексна
И РАССКАЗАТЬ  
БЫ ГОГОЛЮ…
Жители  шекснинской 
деревни Обухово живут в 
условиях, которые невоз-
можно назвать человечески-
ми. Между тем чиновники 
их дома не спешат признать 
аварийными.

- Алексей Васильевич, - 
во время визита вы встреча-
лись с сирийским президен-
том. О чем шел разговор? 

- Лейтмотив нашей беседы 
– дальнейшее развитие Сирии. 
Задавались вопросы на соци-
ально - экономические темы: о 
восстановлении коммунальной 
инфраструктуры - энергетики, 
газоснабжения и водоснабже-
ния. Затрагивались вопросы, 
связанные с возвращением бе-
женцев, медицинским обслу-

Нынешней весной  делегации российских и ев-
ропейских парламентариев побывала в Сирии. 
Напомним, эта территория была освобождена от 
боевиков в декабре прошлого года.   Нашу стра-
ну представляли десять депутатов Госдумы. В их 
числе был и заместитель председателя Комитета 
ГД по международным делам Алексей Чепа, пред-
ставляющий, к слову,  в российском парламенте 
и Вологодскую область от Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

живанием, школами, продо-
вольственным обеспечением. 
Словом, что следует сделать для 
возвращения страны в мирное 
русло. Первый шаг к этому ви-
дится в обеспечении безопасно-
сти не только местных жителей, 
но и наших соотечественников, 
которые помогают восстанавли-
вать страну из руин. 

- Интересно было бы уз-
нать, что обсуждали парла-
ментарии с депутатами На-
родного Совета Сирии? 

 - Там были встречи на раз-
ных уровнях. Мы провели две 
встречи с сирийским парламен-
том. После этого наш междуна-
родный комитет в течение четы-
рех часов заседал с профильным 
комитетом Народного Совета. 
Сирийских коллег волновали 
вопросы, связанные с положе-
нием страны на международной 
арене, а также с внутриполити-
ческой ситуацией. 

Под занавес беседы мы дого-
ворились встречаться на посто-
янной основе - 1- 2 раза в месяц 
– в Москве и Дамаске. Во время 
таких встреч планируется раз-
работать дорожную карту. Есть 
идея создать рабочую группу по 
совершенствованию Конститу-
ции. Необходимо проработать 
вопрос по изменению сирий-
ской Конституции, чтобы наци-
ональные меньшинства не были 
ущемлены. Это большой шаг. Он 
свидетельствует о том, что стра-
на движется в правильном на-

правлении. И хорошо, что точка 
возврата еще не пройдена.

- Можем ли мы говорить 
о том, что Сирия находится 
на грани гуманитарной ка-
тастрофы? 

- Однозначно на этот вопрос 
ответить трудно. В районах, ко-
торые сегодня контролируются 
сирийским правительством, где 
присутствует российская воен-
ная полиция, гуманитарной ка-
тастрофы нет. А вот на террито-
риях, где присутствуют боевики, 
ситуация критическая. 

- В прошлом году была 
распространена информа-
ция о создании на террито-
рии Сирийской Арабской 
Республики Центра по при-
мирению враждующих сто-
рон. Насколько эффективно 
действует эти очаги мира на 
территории многострадаль-
ной страны? 

(Окончание на 2-й стр.)
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ДЕНЕГ НЕТ, 
ИДИТЕ В СУД

ЗЕМЛЯ  
И ДОЛЯ

Ирина Ясакова*:  К МНОГОДЕТНЫМ 
СЕМЬЯМ  ОСОБЫЙ ПОДХОД

«ДЕТСКИЙ» ВОПРОС

Ясакова Ирина Геннадьевна - депутат Законо-
дательного Собрания Вологодской области. Со-
стоит в   партийной фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». Является членом  постоянного коми-
тета по бюджету и налогам.  Активно работа-
ет в направлении  разработки законопроектов, 
связанных с социальной политикой.

Парламентская страничка

ТОЧКА ВОЗВРАТА
(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

- Главная цель Центра – ре-
ализация механизма контроля 
за соблюдением режима прекра-
щения огня. Одна из ключевых 
задач Центра является органи-
зация доставки гуманитарной 
помощи мирному населению. 
Напомню, Центр приступил к 
работе в соответствии с россий-
ско-американскими договорён-
ностями по поводу установле-
ния режима прекращения огня 
в сирийском конфликте. Свою 
эффективность Центр также 
доказал и при заключении Со-
глашений о присоединении 
незаконных вооруженных фор-
мирований и отдельных насе-
ленных пунктов к режиму пре-
кращения боевых действий на 
территории Сирии. На момент 
моего пребывания в Сирии на-
считывалось 1600 таких насе-
ленных пунктов. Благодаря дея-
тельности пунктов примирения, 
беженцам предоставляются ко-
ридоры для беспрепятственно-
го выхода с опасной для жизни 
территории. 

- Насколько я понял, пре-
кращение боевых действий 

Алексей Чепа

Ирина Ясакова

должно коснуться тех сто-
рон сирийского конфликта, 
которые указали на свою 
приверженность договору и 
приняли его условия. А что 
с боевиками, их тоже выпу-
стят через коридоры жизни? 

- Отнюдь. Согласно достигну-
той договоренности, российские 
и американские военные будут 
определять территории на кар-

тах, где огонь вестись не будет. 
При этом удары по террористи-
ческим организациям - ИГИЛ и 
«Джабхат ан-Нусра» - будут про-
должены. 

- Выходит, с их предста-
вителями не договориться? 

- Совершенно верно. Они не 
идут ни на какие переговоры и 
компромиссы. А потому для нас 
тема номер один – силовое по-
давление очагов терроризма. В 
том случае если этого не сделать, 
нечто подобное мы получим в 
Средней Азии.

- Помнится, в Чечне «го-
рячие головы» тоже хотели 
всех боевиков уничтожить. 
Но потом как-то договори-
лись и все миром и дружбой 
кончилось. 

- Чечня – это пример как 
остановить военные действия 
и что нужно сделать. С нами в 
Сирию приехали представите-
ли чеченской делегации. Опыт 
найденного компромиссного 
решения приводился в качестве 
примера по урегулированию си-
туации в Сирии правительства 
с умеренной оппозицией, а не 
террористами. Вы помните, на-
верное, что переломным момен-
том в решении чеченской про-

блемы послужило отсутствие 
мотивации местного населения, 
уставшего от войны, к боевым 
действиям. 

Во-первых, спецслужбами 
были перекрыты финансовые 
потоки из некоторых арабских 
стран, которые шли на поддерж-
ку войны. 

Во-вторых, из федерального 
бюджета в Чечню было направ-
лено очень много денег с целью 
налаживания мирной жизни. И 
в то же время там осталась не-
примиримая оппозиция, кото-
рая сегодня поддерживает тер-
роризм во всех его проявлениях. 
Известно, что эти представите-
ли воюют и в Сирии на стороне 
ИГИЛ. 

Что же касается решения 
сирийского вопроса, то сегодня 
враждующие между собой, а не 
только с правительством, груп-
пировки видят единственного 
гаранта мира и спокойствия на 
сирийской земле в лице Асада, 
которого поддерживает наша 
страна. Сегодня прослеживается 
положительная тенденция к их 
объединению. Полагаю, что это 
должно стать залогом к мирно-
му урегулированию конфликта в 
недалеком будущем.

Если  проанализировать 
итоги социальной по-
литики в Вологодской 

области, то  они    мало отли-
чаются от общей  картины  
по стране.  Незначительные 
прошлогодние дополни-
тельные меры социальной 
поддержки мало  повлия-
ли  на социальное самочув-
ствие вологжан.   В регио-
не сохраняется тенденция 
ухудшения качества жизни 
слабо защищенных групп 
населения – пенсионеров, 
приемных семей, а особен-
но многодетных семей.

 Самой важной проблемой 
как семей с детьми в целом, так 
и многодетных, остается низкие 
их доходы. Уровень жизни мно-
годетных родителей значитель-
но ниже, чем в целом в семьях 
с детьми- около 70 % многодет-
ных семей относится к катего-
рии малоимущих.

В целях повышения благо-
состояния многодетных семей 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предлагает увеличить до 
размера прожиточного миниму-
ма  ежемесячное пособие на ре-
бенка, продлить период выпла-
ты пособия по уходу за ребенком 
с полутора до трех лет, ввести 
выплату семейной зарплаты од-
ному из родителей, не работаю-
щему и воспитывающему трех и 
более детей.

Далее жилищная проблема, 

всегда остро стоящая в нашей 
стране, особенно для многодет-
ных семей, в настоящее время 
является одной из важнейших. 
Жилищные условия не отвеча-
ют нормативам и не могут улуч-
шиться за счет муниципального 
жилья. Кроме того, сокращают-
ся масштабы жилищного стро-
ительства, приобретение жилья 
за счет собственных средств для 
большинства семей недостаточ-
но. 

Одной из мер по улучшению 
жилищных условий многодет-
ных семей – освобождение от 
уплаты НДФЛ одного из роди-
телей. В Налоговом кодексе РФ 
установлено 15 категорий граж-
дан, освобождаемых от уплаты 
налога на недвижимость, но в их 
число не входят многодетные. В 
целях улучшения жилищных ус-
ловий многодетных семей Пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагает ввести адресные 
бюджетные субсидии на приоб-
ретение жилья для данной кате-
гории граждан.

Проблемным является так же 
и вопрос выделения земельных 
участков  многодетным семьям. 
Закон не везде исполняется. В 
частности, по состоянию на 1 
января 2017 года на территории 
Вологодской области прожива-
ют 13 820 семей, обладающих 
статусом «многодетной» семьи. 
Из них за период с 2011-2016 
годы в уполномоченные органы 

за приобретением земельного 
участка в собственность бесплат-
но обратилось 11 245 семей.

По состоянию на начало 
нынешнего  года свое право на 
приобретение земельного участ-
ка в собственность бесплатно 
реализовали лишь  3 049 се-

мей. Таким образом, показатель 
обеспеченности многодетных 
семей земельными участками 
по итогам 2016 года составил 
27,1%. В 2016 году органы мест-
ного самоуправления обеспечи-
ли земельными участками 582 
многодетные семьи. В качестве 
альтернативной меры  можно 
предусмотреть  возможность 
целевых выплат многодетным 
семьям взамен предоставления 
земельных участков,  либо вы-
дачи сертификата на улучшение 
жилищных условий или пога-
шения ипотеки. 

Достаточно серьезной про-
блемой  для многодетных семей 
стало введение взносов на капи-
тальный ремонт. Взнос на ка-
питальный ремонт для многих 
многодетных семей, 70 % из ко-
торых относится к категории ма-
лоимущий, является непосиль-
ной "ношей" для их семейного 
бюджета. В связи с этим,  следу-
ет предоставить многодетным 
семьям компенсацию расходов 
на оплату взносов на капиталь-
ный ремонт. 

Противоречащей фе-
деральному законодатель-
ству признал Вологодский 
областной суд региональ-
ную  программу госгаран-
тий бесплатной медпомо-
щи на 2017 год.

Немногим ранее областная  
прокуратура обнаружила в про-
грамме  занижение отдельных 
нормативов финансовых затрат 
на единицу объема медицин-
ской помощи, оказываемой за 
счет областного бюджета. Так, 
федеральная программа пред-
усматривает затраты  на один 
случай лечения в дневном ста-
ционаре 11 957 рублей, а ре-
гиональная -  10 315 рублей. В 
областной программе на  38,3% 
оказался ниже подушевой нор-
матив финансирования в расче-
те на одного жителя. Учитывая 
эти факты, областная проку-
ратура сочла, что в  областной 
программе  «грубо нарушаются 
права граждан на получение 
бесплатной медицинской по-
мощи в требуемых объемах и 
надлежащего качеств». С тем и 
подала иск в суд.

Остается лишь добавить, 
что ситуация с выделением 
средств по региональной про-
грамме госгарантий намного 
сложнее, чем кажется на пер-
вый взгляд. Бюджет обременен 
огромными долгами, финан-
сирование важных программ 
приходится урезать, социаль-
ные сферы оптимизировать. От 
безвыходности депутаты были 
вынуждены принять програм-
му госгарантию в «уменьшен-
ном» виде. Теперь надо где-то 
изыскивать дополнительные 
средства на приведение реги-
ональной программы в соот-
ветствии с федеральным доку-
ментом. Кто знает, быть может, 
наш олигарх  на налоги расще-
дрится?

Почти в три раза в Воло-
годской области сократи-
лось количество детских са-
дов за последние тридцать 
лет.

По информации «Волог-
дастата», в 1990 году в Вологод-
ской области работали 1195 дет-
ских садов, из них 490 в городе и 

705 в сельской местности.В 1990 
году дошкольные учреждения 
посещали 106,5 тысяч ребят, а 
в 2016 году – 76,9 тысяч. При 
этом мест в детсадах в городах 
области стало больше, а в сель-
ской местности - меньше. Пара-
доксальная ситуация с детскими 
садами сложилась в областном 

центре, где чиновники в лихи де-
вяностые закрыли и  распродали 
детсады по причине их  убыточ-
ного содержания. Плоды такой 
недальновидности  очевидны се-
годня – вологжане готовы даже 
покупать места в детских садах 
по причине того, что в большин-
стве случаев зарплаты  кормиль-

ца не хватает на то, чтобы содер-
жать даже небольшую семью. К 
слову, намного дальновиднее 
поступили череповчане. Даже 
в самые трудные для местного 
бюджета времена  они детские 
сады не распродали, а сдали в 
аренду и тем самым проявили 
себя с лучшей стороны.

Реализацию земельной 
реформы обсудили на ми-
нувшей сессии депутаты 
областного парламента, 
которая, к сожалению, про-
должает буксовать. Свое 
мнение на эту тему выска-
зал руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Виктор Леухин.  

 В целях вовлечения в обо-
рот неиспользуемых земель 
сельхозначения в муниципаль-
ных районах области были 
проведены совещания.  По 
сути, они сводятся к двум мо-
ментам: помощь в оформле-
нии в собственность земель и 
межевании земельных участ-
ков. На это выделено лишь 1,5 
млн. рублей. Но разве этого 
достаточно для решения столь 
масштабной проблемы? Сле-
дует ужесточить контроль со 
стороны государства за неис-
пользуемыми землями. А пока 
этого нет.  Муниципальный 
земельный контроль выявля-
ет неиспользуемые земельные 
участки, и передает эту инфор-
мацию в Россельхознадзор, Ро-
среестр. Однако эти ведомства  
не имеют возможности  своев-
ременно проводить проверки, 
ссылаясь на свой плановый 
график. Словом, создается си-
туация, когда верхи не могут, 
а низы не хотят. Фракция счи-
тает,  для более эффективного 
решения «земельного вопроса» 
необходимо принять единую 
целевую государственную про-
грамму "Инфраструктура села", 
включающую в себя решение 
проблем инженерной и соци-
альной инфраструктуры села. В 
перспективе это может остано-
вить отток молодежи в города и 
дать толчок развитию сельских 
территорий.
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МЕРЫ, ПРЕДЛАГАЕМЫЕ ПАРТИЕЙ 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В ДВЕ ШКУРЫ

ПОДВОДЯ ИТОГИ
Лидер вологодского регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Виктор Леухин рассказал журналистам 

о просчетах российского правительства в  социальной политике за прошлый год.

Лейтмотивом мероприятия 
стала критика деятельности 
российского правительства, 

бездарно провалившего многие, 
казалось бы, хорошие начинания. 
В результате в стране продолжают 
набирать силу негативные тенден-
ции, разрушающие социально- 
экономический базис и вызываю-
щие недовольство населения. 

ВСЕ СТЕРПЕТЬ 
ЕЩЕ ТРУДНЕЕ

В 2016 г. в России обострилась 
проблема бедности работающе-
го населения. Реальные доходы 
снизились и составили 94,1 % от 
уровня 2015 г. Не выполнено по-
ручение Президента о повышении 
реальной заработной платы в 1,5 
раза. Более 40% работающих по-
лучают менее 20 тысяч рублей в 
месяц.

Ухудшается СТРУКТУРА 
ДОХОДОВ НАСЕЛЕНИЯ. Все 
больше людей зависят от заработ-
ной платы, её доля в структуре до-
ходов составила 64,8% и это выше, 
чем в 2015г. А вот доля доходов 
от предпринимательства, самоза-
нятости и неформальных видов 
деятельности, наоборот, падает. 
(Всего - 7,8%) Настораживает и то, 
что наиболее активные граждане 
сворачивают свой бизнес, возвра-
щаются к наемному труду. Сред-
ний класс, наиболее независимый 
от государства, тает на глазах. Как 

следствие, из-за обнищания граж-
дан, растет доля социальных вы-
плат в общей структуре доходов 
населения (в 2008 году - 13,2% , в 
2016 году - уже 19,1%) . 

ПРОЖИТОЧНЫЙ МИНИ-
МУМ уменьшился по всем основ-
ным социальным группам насе-
ления. Вместо реальной борьбы с 
бедностью правительство манипу-
лирует с методикой расчета этого 
показателя. Это позволяют власти 
искусственно занижать прожиточ-
ный минимум, экономя таким об-
разом на выплатам пенсионерам. 
Так, величина прожиточного ми-

нимума российского пенсионера в 
2016 году была установлена в сум-
ме 8803 руб. а в 2017 г. – 8540 руб. 

В ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ 
КОРЗИНЕ в рублях оценива-
ется только стоимость продук-
тов питания, а коммунальные 
платежи, непродовольственные 
товары, медицинские и транс-
портные услуги оцениваются как 
половина стоимости продукто-
вого набора. Между тем по оцен-
кам НИО "Всероссийский центр 
уровня жизни", реальный ПМ в 
стране в 2-2,5 раза выше офици-
альной величины. 

Сократилась ПОКУПАТЕЛЬ-
НАЯ СПОСОБНОСТЬ НАСЕ-
ЛЕНИЯ по отдельным видам 
продовольственных товаров. У 
большинства населения 2/3 дохо-
дов расходуются на питание и услу-
ги ЖКХ. При этом потребительские 
расходы 20 % наиболее обеспечен-
ного населения в семь раз превы-
шают уровень расходов 20 % наи-
менее обеспеченного населения, а 
расходы на непродовольственные 
товары – в 14 раз. 

МЫ УСТАЛИ ОТ ПОТЕРЬ

Бессистемные и непоследова-
тельные действия правительства 
по реформированию ЗДРАВО-
ОХРАНЕНИЯ, как и следовало 
ожидать, не дали положительных 
результатов.

Низкий уровень оплаты труда 

привел к дефициту специалистов, 
особенно в сельской местности. 
Происходит старение медицин-
ского персонала.

В нарушение норм Конститу-
ции Российской Федерации созда-
на такая система якобы бесплатной 
медицины, при которой пациент 
вынужден сам оплачивать более 
половины расходов на лечение. 
Абсолютное большинство граждан 
из-за низких доходов этого сделать 
не могут.

Изъятие средств из ФОМС в 
пользу частных страховых компа-
ний приняло гигантские размеры. 
По своему масштабу этот показа-
тель превышает 100 тысяч годо-
вых ставок врачей.

В сфере ОБРАЗОВАНИЯ 
наблюдается коммерциализация 
сферы образования. Сокращение 
сельских школ приобрело угрожа-
ющие масштабы. «Оптимизация» 
не только нарушает права ребёнка 
на образование на селе, но и угро-
жает национальной безопасности, 
создавая огромные пустующие 
территории.

Нынешнее финансирование 
образования из бюджета Рос-
сийской Федерации в размере 
примерно 3,9 % ВВП не способно 
обеспечить приоритетность обра-
зования в стране, а, следователь-
но, и технологического прорыва, 
без которого невозможна серьез-
ная структурная реформа эконо-
мики. 

ЖДАТЬ ТОГО, 
КТО НЕ ПРИДЕТ

Сохраняется тенденция к ста-
рению населения. В 2016 году 
россиян в возрасте от 25 до 35 лет 
насчитывалось 25 млн. человек, 
а в возрасте до 10 лет – всего 17 
миллионов. По мере смены поко-
лений сохраняется угроза сокра-
щения численности населения 
нашей страны. Если не принять 
решительных мер, очередной 
спад может начаться уже в теку-
щем году.

Анализ демографической си-
туации показывает, что прави-
тельству найти не удалось эффек-
тивного долгосрочного решения 
проблем в данной сфере.

Рост населения практически 
полностью обеспечивается мигра-
цией. Рождаемость на селе впер-
вые стала меньше, чем в городе. 
Это прямой результат проводимой 
политики урбанизации и мигра-
ции молодежи в города.

Причины оттока сельских 
жителей в города носят как эко-
номический характер (потеря 
работы, задержки заработной 
платы в сельском хозяйстве, 
низкая оплата труда, отсутствие 
достойных рабочих мест), так и 
социальный характер (невоз-
можность дать детям достойное 
образование, низкая доступ-
ность медицинских услуг, раз-
рыв в качестве жизни и т. д.).

ВЕРХОВАЖЬЕ

В ОБЛАСТИ НАЛОГОВОЙ  
ПОЛИТИКИ: 

• отменить плоскую шкалу и вве-
сти прогрессивную шкалу НДФЛ, а 
также освободить от НДФЛ граж-
дан, чей совокупный доход не пре-
вышает прожиточного минимума;

• ввести налог на сверхдоходы;
• снизить НДС и налог на при-

быль.
В ОБЛАСТИ БЮДЖЕТНОЙ  

ПОЛИТИКИ:
• повысить МРОТ до уровня 

стран Восточной Европы, то есть до 
25000 рублей;

• разработать справедливую ме-
тодику расчета потребительской 
корзины;

• ввести почасовую оплату тру-
да;

• заменить коммерческую систе-
му кредитования адресными бюд-
жетными субсидиями;

• федеральные трансферты на-
правлять, в первую очередь, в села 
и малые города для повышения ка-
чества жизни на местах. 

В ОБЛАСТИ СОЦИАЛЬНОЙ  
ПОЛИТИКИ:

• увеличить до прожиточного 
минимума размеры: ежемесячного 
пособия на ребенка; выплаты бере-
менным женщинам, вставшим на 
учет на ранних сроках беременно-
сти; ежемесячной компенсации по 
уходу за ребенком до трех лет, кото-
рая сегодня «номинальна»;

 • продлить период выплаты по-
собия по уходу за ребенком с полу-
тора до трех лет;

• ввести выплату семейной зар-
платы одному из родителей, не 
работающему и осуществляющему 
воспитание трех и более детей; 

• обеспечить село технологич-
ными рабочими местами с достой-
ной заработной платой, качествен-
ным дошкольным и школьным 

образованием, доступными меди-
цинскими и социальными услуга-
ми. Это снизит отток сельских жи-
телей в города.

В СФЕРЕ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ: 

 • гарантировать и полностью 
обеспечить исполнение важней-
шей нормы Конституции России 
в части оказания гражданам бес-
платной медицинской помощи в 
государственных и муниципальных 
учреждениях, включая бесплатное 
обеспечение лекарствами амбула-
торных больных; 

• обеспечить пациентов бесплат-
ными лекарствами по рецепту вра-
ча в соответствии с российскими 
стандартами лечения. Запретить 
оказание платных услуг в государ-
ственных медицинских учреждени-
ях;

• вместо так называемой «оп-
тимизации» необходимо вернуть 
медпомощь в малые населенные 
пункты; пациентам – время врача; 
а медучреждениям – средства, ко-
торые идут сегодня на страховые 
компании;

• необходимо законодательно 
установить, что принятие решения 
о реорганизации или ликвидации 
государственной или муниципаль-
ной медицинской организации 
возможно только с учетом мнения 
жителей соответствующего насе-
ленного пункта.

В СФЕРЕ  
ОБРАЗОВАНИЯ:

• необходимо отказаться от 
безоговорочного подчинения Бо-
лонской системе, сделать добро-
вольным участие российских вузов 
в двухуровневой системе высшего 
образования; 

• оплату труда и уровень соци-
альных гарантий педагогических 
работников необходимо повысить 

до уровня государственных служа-
щих, значительно увеличив также 
заработную плату работников учеб-
но-вспомогательного и младшего 
обслуживающего персонала; 

• размер стипендий нужно под-
нять на первых порах до 50%, а в 
перспективе до 100% прожиточно-
го минимума трудоспособного на-
селения; 

• проезд в общественном транс-
порте для школьников и студентов 
должен быть бесплатным. Студент 
должен учиться, а не зарабатывать 
в ущерб знаниям; 

• предлагаем увеличить общий 
объем финансирования образова-
ния и науки до 7% ВВП вместо ны-
нешних 3,9%. 

В СФЕРЕ ЖКХ:
• установить максимально допу-

стимую долю расходов граждан на 
оплату жилого помещения и ком-
мунальных услуг в размере не бо-
лее чем 10 % от совокупного дохода 
семьи;

• освободить от платы за капи-
тальный ремонт граждан в домах, 
уже нуждавшихся на момент при-
ватизации в капитальном ремонте; 

• ввести персональную ответ-
ственность губернаторов за невы-
полнение в регионах обязательств 
перед людьми по капитальному 
ремонту;

• предусмотреть обязательную 
господдержку по финансированию 
капитального ремонта МКД;

• увеличить объем адресных 
жилищных субсидий гражданам 
(бюджетникам, пенсионерам и ин-
валидам, молодым и многодетным 
семьям, другим льготным катего-
риям) с целью компенсации их рас-
ходов по оплате содержания и ре-
монта жилья. Восстановить для них 
в полном объеме льготы по оплате 
коммунальных услуг.

Платные медицин-
ские услуги – одна из 
болевых точек, на 
которую постоянно 
обращает внимание 
Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. 

Граждан беспокоит 
не только бесконтроль-
ность платных услуг, но 
и то, что люди в белых 
халатах берут деньги за 
те услуги, которые уже 
оплачены ФОМС. По 
крайней мере, так счи-
тает Валентина Шарыги-
на, председатель Совета 
Верховажского район-
ного потребительского 
общества (райпо). 

«Согласно прави-
тельственному Поста-
новлению №377 «О пси-
хиатрической помощи и 
гарантиях прав помощи 
при ее оказании», работ-
ники предприятий пище-
вых отраслей промыш-
ленности, общественного 
питания и торговли обя-
заны проходить электро-
энцефалографию каж-
дые пять лет. 

Такого оборудования 
в Верховажском районе 
нет, а потому работни-
ков приходится отправ-
лять на обследование в 
Вологду. Стоимость этих 
услуг - 550 рублей, не 
считая затрат по выдаче 
заключения комиссии о 
профпригодности в раз-
мере450 рублей. Между 
тем в указанном Поста-
новлении не прописана 
обязанность работников 
предприятий пищевых 
отраслей промышленно-

сти, общественного пи-
тания и торговли полу-
чать заключение через 
комиссию психиатров. 
Выходит, эта услуга по-
просту навязывается. 
Также непонятно, каки-
ми правовыми актами 
Верховажском ЦРБ регу-
лируется платная услуга 
за выдачу справкио том, 
что работник в настоя-
щее время не состоит на 
учете у психиатра. 

Как известно, в Рос-
сии действует програм-
ма обязательного меди-
цинского страхования, 
на основании которой 
граждане имеют пра-
во пройти бесплатную 
диспансеризацию. Если 
человек не хочет прохо-
дить эту процедуру, то в 
его амбулаторной карте 
ставится отметка. Туда, 
к примеру, включены 
мамография или УЗИ 
молочных желез. Это 
же самое обследование 
заставляют проходить 
работников во время 
медицинского обследо-
вания. Эти процедуры в 
Верховажском районе-
составляет 595 рублей. 
Таким образом, скла-
дывается ситуация, что 
одну и ту же процедуру 
проходит человек дваж-
ды. Установление плат-
ных медицинских услуг 
при прохождении никем 
не контролируется. Вот и 
получается, что мы всег-
да ратуем за бесплатное 
медицинское обслужи-
вание, а, выходит, у нас 
все наоборот.
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НИКОЛЬСК

ВОЖЕГОДСКИЙ  РАЙОН

ЧЕРЕПОВЕЦ

СОКОЛ

БЕЛОЗЕРСК

ШЕКСНИНСКИЙ РАЙОН

МОЛОДЫМ ВЕЗДЕ  
У НАС ДОРОГА?

НЕ ЗАРАСТЁТ ТРОПИНКА К РОДНИКУ

КОГДА СЛОВА РАСХОДЯТСЯ 
С ДЕЛАМИ

НА БЛАГОЕ ДЕЛО

ПРИВЕЛИ ПЛАНЕТУ В ПОРЯДОК

И РАССКАЗАТЬ БЫ ГОГОЛЮ...

Районный масштаб

Накануне майских празд-
ников, когда в районе про-
ходят субботники по сани-
тарной уборке территорий 
поселений, многие трудо-
вые коллективы организу-
ют уборку своих прилегаю-

щих территорий от мусора. 
Вместе со своими земляка-

ми на приборку сквера около 
памятника М.И. Глинке выш-
ли и члены местного отделения 
Партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ». Дружным объединен-

ным коллективом был выпол-
нен большой объем работы по 
очистке от мусора сквера около 
ДК. Субботник прошел органи-
зованно, весело, с шутками, при-
баутками и песнями, а отсюда и 
работа спорилась.

Руководитель местного 
отделения СР Владимир Ко-
новалов пожертвовал про-
дукцию собственного про-
изводства. 

Стало доброй традицией 
«всем миром» восстанавливать 
разрушенные церкви. Вот и в 
сокольской деревне   Слобода 
местные жители при поддерж-
ке предпринимателей  три года 
назад  возвели   на месте разру-
шенного Спасо-Преображен-

ского Рабангского монастыря 
храм преподобного Филиппа 
Рабангского. Инициатором бла-
го дела выступил ветеран  уго-
ловно-исполнительной системы 
Евгений Осколков, долгое время 
служивший в исправительной 
колонии № 4. На его  призыв  
возродить святую обитель от-
кликнулись и администрация 
сельского поселения, и руко-
водство колонии, и сокольские 
предприниматели. В их числе 

был и руководитель местного 
партийного отделения  Влади-
мир Коновалов, выделивший 
для проведения в храме вну-
тренних отделочных работ, 
пиломатериалы.   Из них  на 
производстве колонии будут из-
готовлены ажурные перегород-
ки и резные киоты для икон. А в 
прошлом году осужденные сде-
лали для храма оконные налич-
ники, лестницы, столбцы и даже 
пятиметровый иконостас.

Часто приходится слы-
шать с высоких трибун о 
том, что дети –  наше буду-
щее! Но почему-то, когда 
дело касается финансовых 
вопросов, наши власти за-
бывают об этом и перекла-
дывают всю ответствен-
ность на родителей. 

«Это неправильно. Госу-
дарство должно учитывать 
возможности каждой отдельно 
взятой семьи и строить свою 
политику на основе гуманно-
сти, честности и справедливо-
сти», - считает Любовь Царева. 
Она подтверждает свое мнение 
примером из жизни. 

Постановлением  черепо-
вецкой мэрии оплата за посе-
щение детского сада ребенком 
возросла на 19 %. Кроме того, 
с  октября нынешнего  года 
власть планирует очередное 
повышение – на 17 %.

Содержание детей в до-
школьных учреждениях горо-
да Череповца и так является 
самым дорогим в Вологодской 
области, установленная здесь 
верхняя планка на уровне в 
3930 рублей на 2017 год вызы-
вает справедливое возмущение 
родителей. Сейчас родитель-
ская плата находится на уровне 

около 2300 рублей в месяц. Как 
заявляют чиновники от образо-
вания,  связь повышения уров-
ня платы с инфляционными 
процессами  является несосто-
ятельной, поскольку  планиру-
емый показатель инфляции на 
2017 год установлен на уровне 
5,2 %.

Рассмотрим ежемесячные 
компенсационные выплаты 
родителям, которые положены 
на каждого воспитанника ДОУ. 
Их почему-то инфляционные 
процессы не касаются, по край-
ней мере,  индексировать эти 
выплаты власть не планирует. 

Не трудно догадаться,  что 
повышение уровня родитель-
ской платы приведет еще к 
большему увеличению задол-
женности по оплате за услуги 
дошкольных образовательных 
учреждений, которая в настоя-
щий момент и без того находит-
ся на высоком уровне. Семей-
ный бюджет многих молодых 
родителей и так обременен 
ипотечными кредитами и про-
чими обязательными выпла-
тами, поэтому дополнительная 
нагрузка в виде такого несо-
размерного повышения сильно 
повлияет на финансовое состоя-
ние каждой семьи.

Прим. Постановление  череповецкой мэрии от 06.03.2017 № 970 "О размерах опла-
ты родителям (законным представителям) расходов на присмотр и уход за детьми, об-
учающимися в муниципальных дошкольных образовательных учреждениях и дошкольных 
группах муниципальных общеобразовательных учреждений, реализующих основные обще-
образовательные программы – образовательные программы дошкольного образования" с 
01 марта 2017 года».

Россия -  страна больших та-
лантов и возможностей. И если 
классиков у нас в былое время 
было  в достатке, то с возмож-
ностями во все времена было 
так себе. Прекрасный писатель 
Гоголь в в своих произведениях 
весьма колоритно  описал  неза-
видный деревенский быт. Но то, 
что сегодня происходит в Шекс-
нинском районе Гоголь вряд ли 
смог бы описать. 

К такому выводу приходишь, 
когда читаешь обращение к де-
путату жительницы деревни 
Обухова. Даже не верится, что 
в наше время, когда космиче-
ские корабли бороздят просто-
ры вселенной, люди могут жить 
в таких условиях. На поверку 
горькое повествование  Людми-
лы Сергеевны оказалось сущей 
правдой.   Тут впору не Гоголя 
вспомнить, а  путешествие  Ра-
дищева. Вот что она пишет: 

«Наша деревня находится 
в семи километрах от поселка 
Шексна. Это временные по-
стройки и прежде принадлежа-
ли льнозаводу. В настоящее вре-
мя дома имеют плачевный вид: 
они стали ветхими и страшны-
ми. Летом в домах пахнет пле-
сенью и сыростью. Стены зимой 
промерзают и продуваются на-
сквозь.   Основные стойки дома 
подгнили, окна чуть живы, печи 
все в трещинах, потолки прог-

нулись, крыши текут… У нас нет 
ни сил, ни средств, чтобы  ре-
монтировать это муниципаль-
ное жилье.  Моя семья в октябре 
2016 года обратилась в админи-
страцию района с просьбой от-
ремонтировать хотя бы крышу. 
Спустя месяц, когда уже выпал 
снег, приехали чиновники, ос-
мотрели крышу и, сказав, что 
денег, нет уехали.  С водой тоже 
проблема.  В нашей деревне два 
колодца. Летом и зимой воды в 
них нет. А потому приходится 
ездить за километр на льноза-
вод по бездорожью. Медпункта 
и магазина  тоже нет. Рейсовые 
автобусы в зимний период отме-
няются. Почтальона нет, корре-
спонденция доставляется с ока-
зией. 

Больше десяти лет мы про-
сим, чтобы дома признали вет-
хими или  аварийными и нас пе-
реселили отсюда. Но власть нас 
не слышит. Идет одно вранье». 

По просьбе депутатов фрак-
ции  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
юрист Центра по защите прав 
граждан Ольга Майорова разъ-
яснила жителям проблемных 
домов механизм их действий 
по признанию домов непригод-
ными для проживания. Кроме 
того депутат ЗСО Виктор Леу-
хин направил обращение в об-
ластную прокуратуру с просьбой 
разобраться в ситуации. Будем 
надеяться на то, что чиновники 
изыщут  возможность обеспе-
чить  жителям обуховских тру-
щоб человеческий быт.

Что нужно сделать, что-
бы у сельских поселений 
было будущее? – этот во-
прос в очередной раз об-
суждался на совещании, 
посвященной этой злобо-
дневной теме.   

Разумеется, найти мотива-
ции закрепления молодежи на 
территории. Молодые николь-
чане, как они сами отметили, не 
достает  рабочих мест, хороших 
дорог, транспортного сообще-
ния, социальной инфраструк-
туры, чтобы уровень жизни  не 
так разительно отличался от 
крупных городов. А с этим се-
годня большая проблема. Впол-
не вероятно, что эти места бы и 
появились, если бы у молодежи 
возникло желание занимать-

ся бизнесом, и ощущалась ре-
альная поддержка со стороны 
власти. Впрочем, эта проблема 
характерна для нашей страны.  
И причин низкой активности 
молодых предпринимателей, 
как считают специалисты, не-
сколько:  излишняя строгость 
государственных органов к не-
большим нарушениям в бизне-
се, а также низкая терпимость к 
потере вложений. Кроме того, 
у молодежи преобладает тяга 
к работе в крупных компаниях, 
а не к открытию собственного 
дела. И не удивительно, что  се-
годня никольская  молодежь в 
большинстве своем  предпочи-
тает «искать счастье» где угод-
но, но только не на своей малой 
родине.

- Под таким названи-
ем прошла экологическая 
акция в Вожегодском рай-
оне. 

Дети вместе с взрослыми    
вышли на уборку  территории 
возле Головинского родника, 

расположенного в сельском 
поселении Явенгское. Этот 
родник с чистейшей водой, не 
замерзающей даже в сильные 
морозы, весьма популярен 
средивожегодцев. К сожале-
нию, популярность имеет и 
обратную сторону: несозна-
тельные граждане оставляют 
возле родника  бытовые отхо-
ды. В итоге заповедное место, 
можно сказать,  превратилось  
в свалку. В ходе проведенной 
акции было собрано  и выве-
зено более двадцати больших 
мешков с мусором.


